

Séjour ERASMUS en Slovénie – mai 2023

Emma :

Samedi 6 Mai 2023

Aujourd'hui nous avons atterri à l'aéroport Paris Charles de Gaulle. Pour bien commencer la journée et en attendant notre prochain avion pour Venise nous avons décidé de visiter Paris. Arrivés à Paris nous sommes tout d'abord partis voir la tour Eiffel et les bâtiments aux alentours puis nous avons marché le long de la Seine pour aller découvrir le musée du Louvre et d'autres monuments comme la Place de la Concorde, et le jardin des Tuileries. Retour à l'aéroport nous avons mangé et pris l'avion pour Venise où nous avons pris un minibus pour rejoindre la professeure d'anglais qui nous a accompagnée tout au long de notre séjour. Enfin, nous avons rencontré nos familles d'accueil à Sežana où pour ma part l'accueil a été très agréable avec une famille chaleureuse.



Dimanche 7 Mai

Avec un réveil assez dur dû au long voyage en avion de la veille, la journée a commencé avec un bon petit déjeuner avec nos familles d'accueil et des retrouvailles avec les professeurs à 8h pour une visite de Soča Valley où nous avons découvert de magnifiques endroits comme la rivière de Soča où nous avons fait un pique-nique, les tranchées datant de la guerre de 14-18, la cascade de Kozjak et l'église commémorative des soldats ayant combattu durant la guerre ... De retour à la maison nous avons passé un peu de temps avec nos familles et correspondants à discuter et à se découvrir et ensuite un repos bien mérité.

Lundi 8 Mai

Dans ma famille le réveil se fait pour moi à 7h, petit déjeuner bien copieux à 7h30 et nous commençons les cours à 8h. A Sežana l'école commence à 8h avec un break de 30 minutes de 10h25 à 10h55, le repas à 11h40 et les cours se finissent à 14h tous les jours. Pour notre part les cours s'arrêtent à 11h40 et nous allons faire une visite culturelle l'après-midi. Lundi nous avons juste assisté aux cours pour voir comment se déroulaient les cours chez eux et nous avons eu droit à une superbe présentation sur la Slovénie puis nous avons fini la matinée avec une classe apprenant le français où nous avons répondu à leurs questions. Après le repas nous sommes allés visiter la grotte de Škojan qui était juste magnifique malheureusement pour sa préservation les photos étaient interdites à l'intérieur. Après la grotte nous avons pu continuer notre balade sur environ 2km pour découvrir une rivière et des paysages magnifiques nous rappelant la Réunion. Et pour notre première journée de cours nous avons eu droit à un repas typique de la Slovénie préparé spécialement par les professeurs et le directeur de l'établissement au lycée, et pour finir une bonne nuit de sommeil pour bien récupérer.



Mardi 9 Mai

Comme la veille les cours ont commencé pour nous à 8h où nous avons assisté à un cours d'anglais et par la suite c'était à notre tour de présenter notre diaporama sur la Réunion et nous avons pu répondre à certaines de leurs questions. Ce sont des classes très chaleureuses, avec des élèves très attentifs et qui participent énormément. Suite aux présentations nous avons eu le break où il y a la possibilité de pouvoir se chercher quelque chose à manger car tout est à proximité (il y a une boutique de pâtisserie boulangerie, un endroit où acheter des sandwiches ...). Suite au break nous avons eu droit à un cours de Slovène pour débutant animé par des élèves, où nous avons appris l'alphabet, les chiffres, les mots basiques à connaître ainsi que les sports. C'était très amusant à faire. Enfin nous avons fini cette matinée avec un bon repas et une visite du *Kosovel memorial room*, un petit musée dédié au célèbre poète slovène Srečko Kosovel né à Sežana et mort à l'âge de 22 ans. Pour finir nous avons eu une après midi libre avec nos familles.

Ciara :

Mercredi nous avons commencé la journée par 1 heure de badminton en sport, ensuite nous sommes allés en classe d'art dans laquelle nous devons dessiner à partir de cercle ou de croix, par la suite les élèves nous ont fait visiter une galerie d'art, une fois de retour nous avons imprimé des taies d'oreiller avec de la peinture. L'après-midi nous sommes allés à Trieste, une ville voisine en Italie, les professeurs ont visité plusieurs monuments dont un château qu'on pouvait apercevoir depuis le centre-ville et nous les élèves avons fait un peu de shopping.

Jeudi nous avons passé la journée à Ljubljana, la capitale de la Slovénie. Nous avons assisté à la présentation de l'association Humanitas – une association qui travaille dans le développement durable et l'accueil des réfugiés - et de la boutique 3hume qui vend des vêtements recyclés et des produits issus du commerce équitable. Puis nous avons fini la journée en marchant dans les rues. J'ai remarqué que beaucoup de rues étaient piétonnes, qu'elles étaient très propres, et qu'il y avait aussi de nombreux magasins de fripes et produits bio. Ce n'est pas pour rien que Ljubljana a été désigné 'European Green Capital' en 2016.



Vendredi nous avons eu classe d'art audiovisuel, le professeur a fait passer un film sur la photographie dans les airs par un drone, puis avons fini les cours par la classe d'art, nous devions penser à des mots ou phrases sur la gentillesse pour ensuite écrire sur une feuille tous ce qu'on pense. Cette activité était présentée comme une réflexion suite aux évènements tragiques qui s'étaient passé dans une école en Croatie. Enfin, nous avons fini par peindre notre main pour l'accrocher sur un mur auquel tous les visiteurs Erasmus ont participé.

Puis c'était la fin de notre séjour à Sezana ; l'après-midi nous avons pris le train pour aller dans un hôtel à Mestre, en Italie. Samedi nous avons passé la journée à Venise, on a visité des ponts, des places, vus des grands bâtiments qui ressemblent à des châteaux – et on s'est perdu dans le dédale de rues !

Quelques remarques : j'ai pu remarquer que les toilettes du lycée était propre, les élèves me semblent plus à l'écoute et attentifs qu'à la Réunion, et il y a plus de verdure en Slovénie. De plus, en Slovénie, la plupart des personnes parlent bien anglais. Nos familles d'accueil étaient très sympas, nous avons chacune notre propre chambre. Et ce n'est pas un pays cher, on prenait nos repas du midi au restaurant, les portions sont grandes et pas trop chers.

Enfin, ils ont partout quatre poubelles pour le tri : une pour le papier/carton, une pour le plastique, une pour les déchets à composter, puis une pour les déchets divers. On devrait faire pareil au lycée !

